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本屆論壇是中國近年來舉辦的層次最高、代表性最
廣泛的辭賦盛會，受到國家領導人的關注、關心與關
懷。中國碑賦文化工程院常務副院長、新華社原副總
編輯閔凡路在此間表示，中共中央政治局常委、國家
副主席習近平通過秘書致電論壇組委會對此次論壇的
舉辦表示祝賀。國務委員兼國務院秘書長馬凱，全國
政協副主席、文聯主席孫家正致電祝賀。另外，著名
學者饒宗頤、霍松林、周汝昌、沈鵬、鄭欣淼等也發
來賀信、賀詩。
許嘉璐表示，「賦者，鋪也，或歌頌盛世，或諷刺勸

諫」。辭賦曾是中國漢代的主要文體，在文學形式多樣
化的今天，依然具有特殊意義。一是辭賦如同陳釀，需
要慢慢品味，能吸引感染人們讀書、思考、想像，抗爭
當前社會的浮躁；二是作為文學奇葩，辭賦的存在，能
為中國文學添一道風景；三是辭賦通過創作與傳播，在
一定數量的人群中流傳開來，可以爽社會之耳，不僅能
影響到文學創作、學術論文，更能繼承傳統，激發情
智，借事抒情，歌頌今天，流傳後世。

李東東王樹成致辭
論壇組委會主任、國家新聞出版總署副署長、中國

新聞文化促進會副會長李東東致辭指出，辭賦是中華
民族共有的精神遺產。閔凡路指出，流傳兩千餘年的
辭賦是中華傳統文化之瑰寶，辭賦之興是國運之盛的
必然結果。辭賦傳承創新是時代的呼喚，是歷史的重
托。
香港《文匯報》董事長、社長，世界中文報業協會

主席王樹成表示，中華辭賦源遠流長、博大精深，在
中國歷史上長盛不衰。不過，當前的社會以快餐化、
網絡化為特點，且社會中注入了諸多的商業化色彩。
中華辭賦一向注重鋪陳華麗、推敲考究、集文化之大
成，其傳承創新在此社會風氣之下可謂任重道遠。作
為辭賦界的一件盛事，此次論壇中雲集了德高望重、
學富五車的名師大家，也有年輕積極的後繼學者，折
射出中華辭賦今後的傳承與振興充滿希望。
王樹成指出，隨㠥中國國力的不斷增強、國際影響

力的逐步提升，中華辭賦將逐步走向更加繁榮發展的
道路。每個炎黃子孫都有責任、義務傳承中華優秀文
化。世界中文報業協會組織了世界100多個國家的華文
媒體，將為中華辭賦的傳承、發展、振興多做努力和

貢獻。截至去年10月，世界各國已建立了322所孔子學
院和369個孔子課堂。國學熱、孔子熱也為中華辭賦在
世界範圍內的振興提供出良好條件與氛圍。
出席論壇開幕式的嘉賓，包括中國保監會副主席李

克穆，鳳凰衛視執行董事、常務副總裁崔強，泰康人
壽保險副總裁邱希淳，著名作家馬識途，全國政協委
員、中國戲劇家協會副主席魏明倫等。

籌組中華辭賦家學會 設屈原獎
本屆論壇由中國碑賦文化工程院、中國新聞文化促

進會、香港《文匯報》、鳳凰衛視與《中華辭賦》社聯
合主辦。論壇還有望通過創立「中華屈原辭賦獎」、籌
備建立「中華辭賦家學會」的建議。

首屆中華辭賦論壇京開幕
習近平馬凱孫家正致賀 許嘉璐出席致辭

郵票展紀念辛亥百年

■郵票展展出的於1912年12月發行的八方連
「光復與共和」紀念郵票。 資料圖片

香港文匯報訊（記者 沈清麗）為紀念辛亥革
命100周年，中國郵學會由即日起至6月6日，假
香港中央圖書館地下展覽館舉行「世紀巨變—
辛亥革命一百周年」郵票展覽。此次展覽特設3
個珍郵展櫃，陳列了包括1912年「光復與共和」
八方連全套珍貴紀念郵票、1916年袁世凱復辟稱
帝時的「洪憲元年」郵戳封等多件罕見郵品，部
分展品為首次公開展覽。

「光復與共和」紀念郵票
今次展出逾500件郵品，除了由香港郵政提供

的香港郵政檔案藏集「2006年『孫中山誕生140年』
特別郵票—試色版票」外，其餘均為中國郵學
會30名會員提供的珍藏郵封、明信片等郵品。
據中國郵學會理事長高光亮介紹，今次展覽的

重點展品是首次在港展出的1912年「光復與共和」
紀念郵票八方連，全套24枚。「光復」紀念郵票
是孫中山逝世前唯一以其頭像為圖案的郵票，而
「共和」紀念郵票上的袁世凱頭像，反映當時中
國南北政治勢力的角力。
郵展的另一項重點展品，是時任粵東籌餉員的

香港商人馮椿源，在1912年三月初二（即西元4
月18日）致孫中山的親筆信，信中表達了本港商
人支持新成立的民國政府，並建議發行國債，為
新政府籌集資金推動國家建設。高光亮表示，這
反映香港華人精英對辛亥革命與民國政府的支
持，亦凸顯本港在民國建立所扮演的積極角色。
今次展出的郵品還包括1912年至1949年的「民

國紀念郵票」、1911年至1986年「孫中山和辛亥
風雲人物的中國郵票與郵史品」、「偉人孫中山
—全球孫中山紀念郵品」、「八國聯軍入侵中國
後在華發行之郵票」，還有高光亮個人珍藏的
「孫中山《建國方略》鐵路建設宏圖的實現—中
國火車郵戳」等不同類別的郵集。
是次郵展逢周六、日及公眾假期更有免費導賞

服務。

香港文匯報訊（記者 何凡、王添翼 北京

報道）「首屆中華辭賦北京高峰論壇」昨日在

京開幕。逾200名海內外中華辭賦學者、文化

名流匯聚此間，共商辭賦傳承創新大計。第

十屆全國人大副委員長許嘉璐出席論壇並致

辭指出，辭賦具有以詩言志、折射時代的重

要作用，當前這一中華民族史上空前的偉大

時代，應是詩歌風起的時代。而辭賦的寫

作、吟誦還能助人凝思，培養社會群體的創

新意識，以推動社會持續向前

發展。

■全國人大常委會原副委員長許
嘉璐做主旨發言。

香港文匯報記者王添翼 攝 ■論壇現場。 香港文匯報記者王添翼 攝

■香港文匯報社長、董事長王樹成與著名作家、革命家
馬識途交談。 香港文匯報記者王添翼 攝

■新聞出版總署副署長
李東東在論壇現場背誦

《岳陽樓記》。
香港文匯報記者

王添翼 攝

■中國碑賦文化工程院
常務副院長、新華社原
副總編輯閔凡路發表講
話。 香港文匯報記者

王添翼 攝

據介紹，「十二五」期間，惠州仲愷高新區將
積極貫徹國家、省、市大力發展戰略性新興產業
的重大決策部署，從以下四個方面重點做大做強
新型平板顯示、移動互聯網、LED、新能源和雲
計算等新興產業。

一是全力抓好TCL液晶產業園的建設，充分發
揮TCL液晶面板8.5代線的輻射作用，積極發展液
晶面板、液晶模組和液晶彩電等產業，㠥力打造
國家級液晶產業園。

二是全力抓好移動互聯網產業基地建設。啟動
建設規劃面積3平方公里的專業化平板電腦暨移
動互聯網研發生產基地，加快平板電腦和新一代
移動通信產業發展，做強做大移動互聯網產業，
搶佔移動互聯網產業發展高地。

三是全力抓好廣東LED產業（惠州）基地建
設。進一步完善高新區LED產業規劃，加快啟動
佔地2.5平方公里的仲愷LED產業園建設，推廣
合同能源管理模式應用LED產品，支持高新區
LED企業發展，㠥力打造國家級LED產業基地。

四是依托TCL金能、德賽電池、億緯鋰能、超
霸電化等骨幹企業，重點發展鋰、氫鎳等新型高
能電池、儀器儀表用長壽命一次電池等以及電池
管理系統及充電設備等配套產業。

「十二五」期間，惠州仲愷高新區將進一步創新發展模式，增強自主
創新能力，構建現代產業體系，全面推進高新區「二次創業」和

國家創新型特色產業園區建設。預計到2015年，高新區生產總值達到750億
元，年均增長約20%。三大產業比例達到3︰68︰29，高新技術產品產值達到
2100億元左右，戰略性新興產業產值達到1000億元左右。
據介紹，「十二五」期間惠州仲愷高新區規劃建設重大項目90項，計劃投

資405.8億元，其中，基礎設施建設工程17項，計劃投資31.5億元；工業項目
41項，計劃投資187.7億元；農業和第三產業項目24項，計劃投資79.8億元；
環境保護及能源工程項目8項，計劃投資106.7億元。此外，預備項目5項，計
劃投資64億元。

發展戰略性新興產業 構建特色產業體系
據介紹，「十二五」期間，惠州仲愷高新區將以戰略性新興產業、城鄉統

籌、科教人才等九大領域為發展重點，繼續推動高新區「二次創業」。
當前，國家、省、市各級都在大力發展戰略性新興產業，惠州仲愷高新區

將加快建設國家級電子信息產業基地，㠥力推動電子信息產業轉型升級，優
先發展以平板顯示、移動互聯網、LED、新能源及雲計算為主的戰略性新興
產業，打造珠三角地區戰略性新興產業崛起的重要高地。
同時，推進基礎設施現代化，加快新型城鎮化進程，構建開放多元的經濟

體系，積極參與珠三角地區的一體化合作，加快轉變外貿增長方式，構建開
放型經濟體系，實施擴大內需戰略，拓展消費需求和投資需求。

貫徹綠色低碳理念 推進體制機制創新
如何保持可持續發展也是惠州仲愷高新區「十二五」的發展重點。據悉，

惠州仲愷高新區將貫徹綠色低碳的理念，注重發展循環經濟，做好高新區生
態環保規劃，實現經濟與人口、資源、環境、社會的協調發展。同時，惠州
仲愷高新區還將充分用好用活《珠江三角洲地區改革發展規劃綱要》賦予的

「先行先試」政策，加快推進體制機制創新，深化經濟體制改革，深化企業體
制改革，完善現代市場體系。
人才是高新區發展的基礎，「十二五」期間，惠州仲愷高新區將積極發展

科教事業，全面壯大人才隊伍，推動科技進步，增強自主創新能力。在完善
社會保障和公共服務體系方面，惠州仲愷高新區將進一步完善城鎮基本養老
和基本醫療、失業、工傷、生育保險制度，建設社會公共安全體系，保障社
會公共安全。

加強深港招商 拓展黃金客商鏈
2010年惠州仲愷高新區招商引資出現了井噴式發展，東江和惠南兩個產業

園分別舉行了百億項目簽約動工慶典，涉及項目39個，投資總額220億元。此
外，高新區還舉辦和參加了「台灣平板顯示企業惠州行」、「中國平板電腦(惠
州)產業化基地啟動儀大會」、「2010惠州仲愷高新區（深圳）投資推介會」等
一系列招商引資活動，簽約重點項目超過30個，投資總額超過200億元。
接下來，高新區將繼續把招商引資和項目建設作為工作的重中之重，加大

宣傳，創新方式，以深圳、香港等地，作為重點招商區域，採取以商招商、
產業招商的方式，延伸、拓展「黃金客商鏈」。強化科學招商，以TCL、科
銳、龍旗等一批項目為龍頭，進行產業鏈招商，按照「大項目—產業鏈—產
業基地」方向拉長產業鏈條，形成上下游產業配套群體，同時，通過「引
智」，為企業技術創新和轉型升級提供支持。

責任編輯：陳華超　版面設計：歐鳳仙
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以戰略性新興產業 引領跨越發展

「二次創業」再上新台階
惠州仲愷高新區

■仲愷大道

位於珠江三角洲東部的惠州仲愷高新區是1992

年經國務院批准成立的全國56個國家級高新技術

產業開發區之一，經過19年的發展，惠州仲愷高

新區已經吸引了眾多世界500強和國內外知名企業

落戶，形成了以電子信息、新能源、光機電一體

化為主導的高新技術產業體系。

去年，惠州仲愷高新區又被賦予行使市一級經

濟管理權限和縣（區）一級行政管理權限，高新

區面積增至320平方公里，高新區人口增加到近

45萬，在發展空間和產業發展等方面有了更加突

出的優勢，展望「十二五」，惠州仲愷高新區躊躇

滿志，將繼續堅持改革創新，以平板顯示、移動

互聯網、LED、新能源及雲計算等戰略新興產

業，推動高新區實現跨越發展，「二次創業」再

上新台階。 ■香港文匯報記者 余麗齡
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